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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses der 
SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des HA der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 13. 02. 2024 von 18:00 – 19:46 Uhr, Rathaus 

Teilnehmer: 
Herr Kühl, Herr Merk, Herr Becker, Herr Friebel, Herr Hölzke, Frau 
Zimmer, Herr Ermling 

Verwaltung: Herr Grunow, Herr Gruhlke, Frau Gartz, 

Leitung:  ehrenamtlicher Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: A. Dahms, R. Hölzke 

Gäste: 
Frau Thöse bis 18:33 Uhr, Herr Meinel (nur öffentlicher Teil), Herr 
Dahms, Frau Labenz, Herr Härtel 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur vorliegenden TO 

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 19. 12. 2023, öffentlicher Teil  

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit 5x Ja bei zwei Enthaltungen 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Herr Dahms: 
Keine Antwort von Herrn Grunow im Bauausschuss zu den Anfragen 
Stand Bushaltestelle in Biegenbrück und Sanierung Radweg an der 
L37 ab Ortsausgang Müllrose in Richtung Schernsdorf –  
Bushaltestelle ist morgen Thema in der Dienstberatung in der 
Verwaltung, bis jetzt kein neuer Stand, Geld im Haushalt eingeplant, 
Anfrage an den Straßenbaulastträger bezüglich des Radweges noch 
nicht beantwortet 
Herr Meinel: 
Sanierung Seeallee?? Schlechteste Straße für einen Erholungsort - 
Anzeige beim Straßenbaulastträger, Notreparatur ist notwendig, keine 
kurzfristige bzw. mittelfristige Komplettsanierung in Planung, derzeit 
noch zu kalt für Notreparaturen… 
  

 

 
5.  Information zum aktuellen Stand: Verteidigung des Titels "staatlich 

anerkannter Erholungsort Müllrose", 

IV 23/2024/012 

Herr Kühl übergibt an Frau Thöse. 

Unterlagen müssen bis zum 01. Mai abgegeben werden, Bericht des 

Gesundheitsamtes liegt vor, Eröffnung der Tourismusinformation, 

Zertifizierung des Schlaubetal - Wanderweges erfolgreich 

abgeschlossen. Fortschreibung der Erholungsortentwicklungskonzeption 

mit der Agentur Plan B in Arbeit, Konzept soll Ende März fertig sein, 

muss dann mit abgegeben werden, Klimagutachten in Arbeit, 100 

klassifizierte Betten sind notwendig - durch Zertifizierung des Hotels 

Kaisermühle kommen wir auf über 100 Betten, zusätzliche 

Gesundheitsangebote in Vorbereitung, Vervollständigung der Unterlagen 

aus den letzten 10 Jahren Müllrose in Arbeit, im Spätsommer kommt der 

Beirat nach Müllrose zur abschließenden Befundung, Nachfrage zu 

Parkplatzkonzept – dafür nicht notwendig 

 

 
6. Berichterstattung zur möglichen Änderung des Termins des 

"Seezauber Müllrose" Berichterstatter: Frau Thöse (Haus des 

Gastes) 

Herr Kühl übergibt wieder an Frau Thöse. Seit 15 Jahren am ersten 

Wochenende im August, sie erläutert die Zuarbeit aus dem Haus des 

Gastes, dieses Jahr findet der Seezauber wieder Anfang August statt, es 

wird von Frau Thöse empfohlen, die Teilnehmer zu einer möglichen 

Verschiebung zu befragen. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Herr Kühl möchte eine weitere Beratung zum Thema in den zuständigen 

Ausschüssen. 

Frau Thöse verlässt die Sitzung. 

 
7. Beratung und Beschluss zu Haushaltssatzung und Haushaltsplan 

der Stadt Müllrose für das Jahr 2024, 

BV 23/2024/006 

Herr Friebel erklärt seine heutige Enthaltung mit der noch nicht 

stattgefundenen Beratung in seiner Fraktion nach der Vorbesprechung. 

Herr Quast hat einen Förderantrag zur Personalkostenfinanzierung 

(Förderperiode 2025 - 2027) für das Haus des Gastes gestellt, es soll 

aber kein Personal dafür extra eingestellt werden. Herr Friebel erinnert 

erneut an die Historie, warum das BIZ in Müllrose errichtet wurde und an 

das Thema Finanzierung des BIZs. Er fragt, wie lange das BIZ noch auf 

Kosten der Stadt Müllrose betrieben werden soll… Der Haushaltsposten 

(14,5T€) sollte nach Aussage von Herrn Kühl mit einem Sperrvermerk 

versehen werden. Im Moment kann nur die Stadt Müllrose den 

Förderantrag gestellt werden, da der Bauherr die Stadt ist und damit im 

Moment der Betreiber… Herr Hölzke erfragt direkt, warum dann die 

Kosten nicht im Amtsausschuss besprochen und im Amtshaushalt 

dargestellt werden?? Frau Gartz gibt ihm Recht, verweist aber auf die 

schwierige Haushaltssituation mit den vielen Sperrvermerken. Herr 

Grunow: Betreibervertrag mit dem Amt wäre dafür notwendig, dann 

könnte diese Summe aus dem Amtshaushalt kommen 

Antrag der Verwaltung an die Stadt: Eigenanteil zu Personalkosten mit 

Sperrvermerk versehen, Freigabe erst nach Förderbescheid 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit 5x Ja bei je einer 

Gegenstimme und einer Enthaltung 

Kompletter Haushaltsentwurf: 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit 5x Ja bei je einer 

Gegenstimme und einer Enthaltung 

 

 
8. 

  

Beratung und Beschluss zur Änderung der Benutzungs- und  

Gebührenordnung des Müllroser Heimatmuseums im Haus des  

Gastes: II. b. Führungsentgelt für Stadtführungen, 

BV 23/2024/011 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Keine große Diskussion. 

 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur BV 

 

 
9. 
 

Beratung und Beschluss der Schulbezirkssatzung für die Grund- 

und Oberschule Müllrose, 

BV 23/2023/051/1 

Keine Anmerkungen. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 

 

 
10. 

 

Beratung und Beschluss über die 1. Änderung der Satzung 

Bürgerbudget Stadt Müllrose, 

BV 23/2024/001 

Keine Anmerkungen. 

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung mit 6x Ja bei einer 

Gegenstimme 

 

 
11.  

 
Sonstiges 
 

 

 
12. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Ermling: 
Reinigungsroboter für die Schlaubetalhalle (Klisterentfernung), lohnt 
sich das eventuell?? – durch die Verwaltung sollen Kosten/Nutzen 
geprüft und gegenübergestellt werden, dann zur Haushaltsberatung 
2025 entscheiden 
 
Herr Friebel: 
Letzter Steg Westufer sehr marode, Eigentümer anschreiben?? 
Nach letztem Stand nicht genehmigungsfähig, Rückbau  
Polizei wieder ins Rathaus?? Wären dann wieder zentraler – gültiger 
Mietvertrag, noch keine Gespräche 
Überarbeitung älterer Satzungen (siehe letzter Bauausschuss) 
 

 

 
13. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 18:50 Uhr 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 
14. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
15. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom19.12.2023, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
16. Beratung und Beschlussfassung - Verpachtung/Vermietung oder 

Verkauf Objekt "Zum Neuner 12", 

BV 23/2024/009 

 
 
 

 
17. Beratung und Beschlussfassung zu VB23/2023/03 - Abschluss 

eines städtebaulichen Vertrages, 

BV 23/2024/004 

 

 
18. 
 

Sonstiges 

 

 
19. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
20. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 19:46 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


